
國立嘉義大學理工學院 101 學年度第 1 學期 

師生座談會紀錄 
地點：蘭潭校區國際會議廳 
時間：101 年 12 月 12 日（三）13 時 20 分 
主席：柯院長建全                                            記錄：簡麗純 
出席：各班代表（幹部）、各系學會會長及幹部、各系所研究生代表(詳見簽到單) 
列席：各系主任、院學會指導老師、院教官(詳見簽到單) 
 
壹、頒奬：頒發本院各系所學生參與國內外競賽得獎名單 

一、頒發機械與能源工程學系二年級王品翰同學參加德國紐倫堡第 64 屆國際發明展

（iENA）榮獲銅牌獎，請王品翰同學上台領獎。 
二、頒發資訊工程學系四年級鄧詠任同學、邱孝義同學、邱凱聖同學、賴玉婷同學參

加 101 年度數位創意人才創作育成平台人才選秀活動榮獲三維遊戲作品

「Sleeping Handsome」遊戲類別優選，請鄧詠任同學代表領獎。 
三、頒發生物機電工程學系  
（一）碩二何彥璋同學、陳志彬同學，參加研討會壁報論文比賽榮獲優等獎；碩一

何家搢同學及大四蔡旻翰同學與邱聖育同學，榮獲佳作獎，請何家搢同學代

表領獎。 
（二）碩二蘇于勝同學、藍偉滄同學、蔡宗霖同學，參加教育部產業先進設備人才

培育計畫第二屆節能減碳植物工廠監控競賽榮獲第二名；碩二余志軒同學、

碩一郭宗輝及大二吳文鑌同學 榮獲第四名，請蘇于勝同學代表領獎。 
（三）大四廖唯喻同學、大二吳文鑌同學、大一張正賢同學，參加教育部產業先進

設備人才培育計畫 2012 全國學生專題實作競賽榮獲佳作獎，請吳文鑌同學代

表領獎。 
     
貳、主席致詞 

各位主管、師長、同學午安，本次座談會有許師長及同學參加，顯示大家對此會

議的重視。本院在各位師長指導之下研究成果表現優異，尤其機械與能源學系同學參

加德國紐倫堡國際性競賽，受國際肯定，獲獎殊榮值得高興。在國內比賽，資訊工程

學系、生物機電學系的同學同樣有不錯表現。同學不管在大學或研究所期間皆非常努

力學習，將所長發揮出來，得到各界肯定，再次感謝所有師長及同學，希望大家繼續

努力。本院近年新增設系的系所，倒入不同活水，同學有更多機會作跨領選課及研究。 

院週會時間將讓同學了解理工學院進行的各項活動、有關學校的訊息要傳遞及提

醒同學的部分，以及讓同學有機會提出要反映的意見，以督促學校改進。首先有幾點

報告： 



一、本院理工大樓已接近完工階段，下學期預計做內部裝修，預計明年 8 月 1 日應用

數學系、資訊工程學系及電機系遷入新大樓。現在所在資工館的空間，學校將再

做整修維護，做為將來要成立的國際學院及教學發展中心使用。理工大樓完工後

我們會有更嶄新的空間，更有利理工學院未來發展。1 樓有 200 人的會議室可舉

辦國際研討會，也有 100 人、幾十人的會議室提供研討會服務，對此整體發展是

非常可喜的。 
    大樓能順利興建，除了在李前校長的支持之外，也感謝應用數學系、資訊工程學

系及電機系三系師長，在大家共同努力之下才能讓大樓順利發包。此外，其他系

所空間將再進一步協調，讓空間做最大的使用，讓整體教學環境越來越好。 

二、校方回報同學在校外發生的事情，如車禍等情形。在此呼籲同學要注意自身安全，

班遊時請不要用摩托車，校外參訪時請用遊覽車，同時要記得辦理保險。所租的

遊覽車亦要符合教育部的規定。 

三、為節能減碳，學校將編列預算，逐年將電燈更換成 LED 燈，教室老舊冷氣汰換成

綠色節能的冷氣。 

四、本學期已進入尾聲，學校要叮嚀同學，請同學注意自己的學習成績，如期中考試

成績不理想者，要多加強或找老師輔導，請多加注意。 

五、明年系所評鑑，評鑑結果會影響各系發展，評鑑不好會影響各系招生名額。在此

責成各系主管及教師加強評鑑工作。同學若有任何問題今天可以盡量反映出來，

學校可做改善，使我們的教學環境更好，明年委員來評鑑訪問同學時，也有好的

成果。 

叁、系主任報告 
    無 

肆、問題詢答 

一、生物機電學系系學會會長蔡景倫同學：生機系館斜坡是否可設置路燈？夜晚很暗，

斜坡行走很危險，且旁邊停車場的路燈也故障。 

院長回答：向學校反映，請總務處協助處理。 

二、電物一甲同學：系隊練球時間可與社團時間抵銷嗎？ 

院長回答：社團與系隊練球時間的是由學務處安排，將向學務處課外活動組反映

協助處理。 

三、電子物理學系系學會會長謝東翰同學：近來有補習班到各班級宣導，造成同學上

課困擾，有人做管制嗎？(生機系學會會長蔡景倫補充：廣告宣傳單造成教室環境

髒亂) 

院長回答：請系主任向各班宣導，若遇此情況同學無法回絕，由班代向系辦同仁

反映，將訊息反映給主任，由系做適當處理。 



四、李宗隆老師補充：補習班進入班級宣傳，我去趕他，他要找我打架，此事很嚴重

的問題；他們在黑板貼廣告，上課時沒有注意到，但從台下看上來好像我在為他

們宣傳。他們的行為非常猖狂，這是我們的家，我們不願意他們進來，難道不能

採取法律行動嗎？ 

院長回答：上課時間我們有權利拒絕他們進入，可向系辦、教官、或警衛室連絡，

採取驅離。若態度惡劣，可報警處理。校園為學生學習殿堂，教育環境不容他們

隨意而為。 

五、機械與能源工程學系王品翰同學：學校做環境維護時使用吹的方式，上課時間在

系館附近作打掃，噪音影響上課；吹時有更多的灰塵揚起，感覺更髒，可以請學

校改變嗎？ 

院長回答：為維護校園乾淨，工友也很辛苦。此情形將向總務處反映，排除上課

時間以吹的方式來做環境維護。 

六、生物機電學系系學會會長蔡景倫同學：生機系有人抽菸菸蒂亂丟，環境打掃後還

是有人亂丟，老師檢查發現，會認為我們沒有掃乾淨，有沒有辦法改善。 

院長回答：本校為無菸校園，應無菸蒂，同學有拒抽二手菸的權利。請各位主管

多加宣導，請老師、同仁、校外人士不要亂丟菸蒂，造成打掃困擾。 

七、生物機電學系同學：生機系實習工廠空間很大且有很多機器設備，但很多機器設

備都是壞的，可以整修或買新的嗎？ 

連主任回答：實習工廠外的歷年老舊機器是要報廢的；廠內老舊機器但還堪用，

因經費關係無法汰換，將會請負責教師做整修。 

院長補充：有關經費，若系有需要，可循管道向學校申請經費做教學設備的改善。

另外，有部分機器設備，生機系可與機械與能源學系作分享，未來開課時請兩系

相互支援。 

八、應用數學系系學會會長吳展勳同學：校園停車場，從校門口進入第二個較大的那

一個停車場，從小停車場往大停車場路上，道路變換時有一棵樹擋住，造成視線

的死角，有一些危險；第二點：綜合教學大樓停車場，路上有一個彎道蠻狹窄，

路上畫白線，有些同學將車停在上面，另一邊畫紅線，也有同學停車，希望學校

能改善。 

院長回答：請同學畫一下實際位置的地圖，反映給總務處或車管會協助處理。 

九、電子物理學系系學會會長謝東翰同學：大一校內服務學習叫同學去打掃，實際上

打掃應請工讀生去打掃，不是請同學去做免費打掃，替系上節省經費。有些同學

需要工讀要賺錢，是否請他們去打掃。我們是來學習的不是來做打掃的。 

院長回答：服務學習不一定要做打掃，由各系自主。教學區域非常大，本受益者

付費，才請同學幫忙打掃。各系會覺得有工讀生，實際上工讀的同學有其工作，



學校也無編列預算做工讀打掃費用。打掃非全然沒有學習，學習團隊運作。 

黃主任回答：同學不要那麼在意，就當成是做志工一樣。教師研究室是老師自己

打掃，二館由研究所同學打掃，這是一個學習的環境，就像自己的家一樣。  

電物系學會會長謝東翰同學再反映：是否經過大一到大四的同學投票，通過後就

可以不用打掃呢?志工是志願性做打掃的，若不是志願不能強迫他。 

陳榮洪主任回應：服務學習打掃是教育部於 10 多年前推行的，有學校學生不僅掃

地還做掃廁所工作，據了解台大、成大的學生也做打掃服務學習，教育部並無編

列打掃經費，同學可先至其他國立大學了解一下再做反映。 

院長回答：若可投票，人民可以不要繳稅，有些事情不是用投票可以解決的。此

問題請系主任再與同學協調溝通。 

八、機械與能源學系學會會長李念庭同學：系館到游泳池之間，路上的椰子樹椰子會

掉下來，走在路上很危險，建議能改善。 

院長回答：學校每年有定期處理，此問題將反映給總務處，請其儘快處理，避免

傷到同學。 

九、土木與水資源工程學系同學：系上有一位老師未詢問同學意見就調課，又每次課

調到星期五的三、四節，且老師每堂課點名，同學覺得無奈，又感到苦惱。 

院長回答：為協助同學解決問題，要找授課教師溝通及了解調課原因，請同學會

後將此教師名單反映給我。另外，若教師因有特殊因素確有調課之需要，也請同

學要體諒教師。 

十、資訊工程學系大一閰承恩同學：建議大一普物老師能改變上課方式。 

院長回答：請電物系黃主任與授課教師溝通。 

十一、應用數學系大四學藝股長：請問為什麼應數系從一棟數學館變成兩層樓？ 

院長回答：新大樓二層樓的坪數比原來應數系舊系館還要大，且是全新的，請同

學不用擔心。學校的教學空間係依教育部規定學生數與教學空間來計算，空間是

比較大的，且新大樓有利於院與系的整體發展與運作。 

 

伍、散會：下 午 2 時 30 分 



國立嘉義大學理工學院 101 學年度第 1 學期師生座談會 

學生意見處置說明表 
學生提問問題 答覆單位 處置說明 

生物機電學系系學會會長蔡景倫同

學：生機系館斜坡是否可設置路燈？

夜晚很暗，斜坡行走很危險，且旁邊

停車場的路燈也故障。 

總務處 同學反應裝置路燈部分，總務處已

請廠商訂製燈桿，近日內即可裝置

完成，改善夜間行走危險。 

電物一甲同學：系隊練球時間可與社

團時間抵銷嗎？ 
學務處 系隊若加入相關社團，將相關練習

時間列入社課之中，則可列入計

算。若無以上程序則不可列入。 
電子物理學系系學會會長謝東翰同

學：近來有補習班到各班級宣導，造

成同學上課困擾，有人可做管制嗎？ 

駐警隊 同學若有發現補習班到班級宣傳

或推銷，可請系辦人員與駐警隊連

絡處理。 

機械與能源工程學系王品翰同學：學

校做環境維護時使用吹的方式，上課

時間在系館附近作打掃，噪音影響上

課；吹時有更多的灰塵揚起，感覺更

髒，可以請學校改變嗎？ 

環安中心 有關同學反映吹葉機問題，已請清

潔人員利用上午 7 時至 8 時期間使

用吹葉機，避免影響教學。 

應用數學系系學會會長吳展勳同

學：校園停車場，從校門口進入第二

個較大的那一個停車場，從小停車場

往大停車場路上，道路變換時有一棵

樹擋住，造成視線的死角，有一些危

險；第二點：綜合教學大樓停車場，

路上有一個彎道蠻狹窄，路上畫白

線，有些同學將車停在上面，另一邊

畫紅線，也有同學停車，希望學校能

改善。 

駐警隊 一、 有關反映小停車場往大停車

場路旁一棵樹擋住行車視

線，將會勘後改善。 
二、 有劃紅線部分違規車輛做告

示牌加以宣導後，開單取締

違規車輛。 

機械與能源學系學會會長李念庭同

學：系館到游泳池之間，路上的椰子

樹椰子會掉下來，走在路上很危險，

建議能改善。 

總務處 有關反映耶子樹耶子掉落問題，將

請外勤人員加強定期檢視，若有果

實成熟有掉落之虞則予摘除，以減

少砸傷行人之危險。 

 


